

BREVES

Finalizó reunión de comisión de verificación

La Comisión Internacional de Verificación y Seguimiento de los Acuerdos de Guatemala finalizó su primera reunión en Nueva York. En el encuentro se destacó el progreso registrado en el cumplimiento de los referidos acuerdos.

La reunión decidió enviar del 4 al 10 de enero sus representantes los países centroamericanos para observar la puesta en práctica de los acuerdos y su informe será presentado a la Cumbre de Presidentes que se efectuará el 15 de enero en Costa Rica.

Manifestación de protesta contra construcción base nuclear

Los partidarios norteamericanos de la paz llevaron a cabo en Nueva York una manifestación de protesta contra la conversión del muelle neoyorquino en base militar para buques norteamericanos con arma nuclear a bordo. Los manifestantes de andaron de las autoridades de la ciudad que detengan la construcción y declaren a Nueva York zona desnuclearizada.

Preocupación por deuda externa de naciones subdesarrolladas

Los delegados al 42 período de sesiones de la Asamblea General de la ONU mostraron preocupación porque el problema de la deuda externa de los países subdesarrollados, que supera un billón de dólares, pone bajo amenaza la estabilidad económica, social y política de estos países...

En una resolución adoptada por una subcomisión de asuntos económicos, se consigna la necesidad de reestructurar la deuda.

Soviéticos se pronuncian sobre actividad laboral individual

Sólo un 5% de los soviéticos encuestados durante una investigación sociológica opinan que el desarrollo en la URSS de la actividad laboral individual reportará un efecto económico-social negativo.

La investigación se realizó en 15 regiones del país por la Academia de Ciencias Sociales. La mayoría de los participantes en la investigación (se encuestó a 10 mil personas), valoran positivamente las perspectivas del desarrollo del sector individual.

Tratado para la liquidación de los cohetes de alcance medio y corto

Importante paso para la paz

En el teatro europeo, EE.UU. tiene 651 aviones portadores de armas nucleares de alcance medio (1.000 km y más). Además, los países norteamericanos de la OTAN poseen más de 200 portadores de armas nucleares con un alcance de más de 1.000 kilómetros. Conforme a la decisión del Consejo de la OTAN, sesionado en diciembre de 1979, a partir de 1983, EE.UU. comenzó a emplazar en territorio de países norteamericanos misiles balísticos Pershing II (en RFA) y misiles crucero con base en tierra GLCM (en Gran Bretaña e Italia), los cuales tienen un alcance de 2.500 y 2.600 kilómetros, respectivamente.

El Secretario General del CC del PCUS, Mijaíl Gorbachov, y el Presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, firmaron en la capital norteamericana el histórico documento: "Tratado entre la URSS y los EEUU para la liquidación de los cohetes de alcance medio y corto"

La Unión Soviética y los Estados Unidos liquidan sus cohetes de alcance medio y corto y no los tendrán más en el futuro.

Las partes liquidan también las instalaciones de lanzamiento de estos cohetes, así como las obra y todos los equipos auxiliares, de forma que tres años más tarde de que haya entrado el tratado en vigor, y también en el porvenir ninguna de las partes disponga de tales cohetes, ni de rampas de lanzamiento ni obras y equipos auxiliares. En lo que respecta a los cohetes de alcance corto, serán liquidados, no más tarde de 18 meses de la fecha en que entra en vigor dicho tratado.

El tratado describe pormenorizadamente los procedimientos para liquidar los cohetes de alcance medio y corto y las rampas de lanzamiento de ellos así como los dispositivos y obras auxiliares.

En el documento suscrito por ambos dirigentes se dedica un artículo aparte al problema de la verificación mutua. Las partes tienen derecho a efectuar inspecciones in situ, tanto en territorio de la otra parte como en los



países de emplazamiento. Tienen derecho también a comenzar a efectuar inspecciones en las bases operacionales de cohetes indicadas en el memorandum sobre el acuerdo, y los objetivos auxiliares coherentes, excepto en los productores de cohetes, y también en todos los lugares de liquidación pasados treinta días después de la entrada en vigor

del tratado. La Unión Soviética y los EEUU cumplirán el presente tratado y no asumen ninguna clase de compromisos internacionales ni emprenden ninguna de acciones internacionales en contra de estos postulados. El tratado es ilimitado. Al propio tiempo que firmaron el tratado, Gorbachov y Reagan suscri-

bieron otros documentos anexos como parte inalienable del mismo: un memorandum sobre el acuerdo de precisar los datos de partida relacionados con el tratado, el protocolo de los procedimientos que regulan la liquidación de los medios coherentes que caen bajo la acción del tratado y el protocolo de la inspecciones relacionadas con el tratado.

Palabras de Mijaíl Gorbachov, Secretario General del PCUS

"Los descendientes dictarán su veredicto sobre la trascendencia del acontecimiento que se realiza ante nuestra vista. Mas me arriesgo a decir que los que nosotros hacemos hoy —firmar el primer acuerdo de liquidación de armas nucleares— es algo de trascendencia universal, tanto desde el punto de vista de la política mundial como del punto de vista del humanismo.



Para todos, pero esencialmente para nuestras dos grandes potencias, el tratado, cuyo texto se halla encima de la mesa, brinda una gran posibilidad que permite salir, por fin, a un camino que nos aleja del cataclismo que nos amenaza. Nosotros estamos obligados a aprovechar íntegramente esta posibilidad en nuestro movimiento conjunto hacia un mundo desnuclearizado, que prometa a nuestros hijos y nietos y a los hijos de estos nietos una vida plétórica de felicidad sin miedo a perder de forma

descabellada recursos y medios con fines de exterminio. Podemos sentirnos orgullosos de ser nosotros los que plantamos la semilla de este brote capaz de convertirse en el gran árbol de la paz. Mas, seguramente, todavía es pronto para repartirnos unos a otros coronas de laurel. El gran poeta y pensador norteamericano Emerson dijo: " la mejor recompensa de una obra bien hecha, es hacerla".

Así que vamos a distinguimos acometiendo esta obra. Hemos pasado un camino de siete años en trabajos y discusiones. Queda por dar un paso más, hacia esa mesa, para firmar el acuerdo. Que el diciembre de 1987 sea una fecha que pase a la los libros de textos de historia como la fecha que marque la divisoria entre la era de la creciente amenaza nuclear y la era de la desmilitarización de vida de la humanidad".

Palabras de Ronald Reagan, Presidente de los Estados Unidos

"El tratado que hoy firmamos es un bello ejemplo de recompensa a la paciencia, en el caso que nos ocupa, se trata de la liquidación completa de toda una clase de cohetes nucleares norteamericanos y soviéticos. Esto, naturalmente, ha exigido un cambio radical en la forma de pensar y que pasará algún tiempo para que la opinión pública mundial comprendiese este enfoque. La reacción a ello fue, como mínimo, mixta. Para algunos, la " opción cero " les parecía un sueño irrealizable, algo irreal. Para otros, era simplemente un recurso propagandístico. Pero con paciencia, tenacidad y adhesión a la causa, nosotros hemos convertido ese sueño inalcanzable en realidad.



Hoy día, vemos con el ejemplo de la solución dada a una cuestión de vital importancia, lo que puede conseguirse cuando todos nosotros tiramos en la misma dirección. Quisiera confiar en que este histórico tratado no sea un fin en sí, sino que marque el comienzo de relaciones

mutuas de trabajo y permita emprender con toda energía la solución de otros problemas actuales planteados ante nosotros, como los de los armamentos ofensivos estratégicos, el equilibrio de las fuerzas armadas convencionales en Europa, los destructivos y trágicos conflictos regionales en tantos puntos de nuestro planeta, el respeto a los derechos y la defensa del entorno."